

Postulat Schuler Josef und Mit. über die Sicherstellung von geeigneten Stellen für den Betrieb von Photovoltaikanlagen an Kantonsstrassen, Gebäuden und Infrastrukturen

eröffnet am 30. Januar 2024

Der Regierungsrat wird beauftragt, geeignete Gebäude und Stellen an Kantonsstrassen für die Installation von Photovoltaikanlagen zu bezeichnen. Ebenso sollen Abklärungen bezüglich der Installation und des Betriebs getätigt sowie ein Verfahren eingeleitet werden, damit sich potenzielle Betreibende für den Bau und die Pachtung dieser Anlagen bewerben können.

Begründung:

Der Ausbau der Photovoltaik ist eine wichtige Massnahme sowohl zur Erreichung der Klimaziele des Kantons Luzern als auch zur Gewährleistung der Stromversorgungssicherheit. Auch auf öffentlichen Gebäuden und Infrastrukturen soll das Stromerzeugungspotential bestmöglich ausgenutzt werden. Dazu gehören auch die Kantonsstrassen und angrenzende Gebiete wie Böschungen, Lärmschutzwände, Felssicherungen und Geländer. Der Kanton Luzern soll mögliche Gebiete ausscheiden und gute Rahmenbedingungen für die Produktion von einheimischer Energie schaffen. Dies trägt zur Sicherstellung der Energieversorgung und der Klimaziele bei, indem das Stromerzeugungspotenzial an und auf Gebäuden und Infrastrukturen des Kantons ausgenutzt und der gewonnene Strom ins Netz eingespielen wird. Dabei soll der Kanton Luzern das Potential der erforderlichen PV-Anlagen erheben und interessierten Betreibern zur Verfügung stellen.

Schuler Josef